

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 18.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 2 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 8 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago ade-
 lantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y final á los
 no suscritores. Por un mes, precios convencionales.
 Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la im-
 portancia de su contenido y extensión á juicio de esta
 Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, pi-
 so 3.º 5.

Extranjero.

Paris 17. — Las últimas noticias confirman las indicaciones hechas por Magmahon á Grevy respecto á sus deseos de llegar á una inteligencia con los centros de las nuevas Cámaras antes de renovar las Diputaciones provinciales y la 3.ª parte electiva del Senado.

Los primeros síntomas de modificaciones del gabinete de Paris se fundan en los deseos manifestados por Fortou de abandonar el ministerio interior en vista de su derrota en las elecciones.

En unas reuniones verificadas en Paris después de conocido el triunfo de los radicales, se obligó á hablar al Sr. Castelar, que felicitó á Francia por el triunfo legal de la democracia, recibiendo grandes aplausos.

—La prensa republicana de Francia se revuelve contra el gabinete por la detencion de periódicos extranjeros.

—Ferri sustituirá á Grevy en el noveno distrito.

Paris 18.—Se han publicado los decretos para las segundas elecciones que tendrán lugar el 28 y para la reunion de los compromisarios que han de nombrar dos senadores de los Pirineos, para el día dos de diciembre.

—En Turin y Nápoles han tenido lugar manifestaciones de regocijo por el triunfo de los republicanos en Francia, al que llaman el Sedan ultramontano.

Paris 19.—El periódico «La Patrie» dice que el gobierno se presentará entero ante la cámara.

—Dicen de Roma que se ha acordado aceptar la renuncia del obispado de Cádiz, presentada insistentemente por el padre Félix.

GUERRA DE ORIENTE.

La Puerta se ha quejado al representante de Servia por los nuevos armamentos, y le ha encargado que á no motivarlos la obligará á concentrar fuerzas turcas en la frontera.

Recrudece el cañoneo en Plevna.

Paris 19.—70.000 rusos en Asia han derrotado á 30.000 turcos, recogiendo un botin inmenso y haciendo 4.000 prisioneros.

Continúa el bombardeo de Plevna. Está lloviendo.

10.000 rusos han atravesado Bucharest.

De Constantinopla confirman la entrada de Muktar-baja derrotado en Kars.

—Mehemed-Ali que manda el ejército de operaciones contra el Montenegro, ha dado órdenes á Hafiz-Baja jefe de Novi-Bazar, para que inmediatamente se ponga en marcha con 30 batallones y cuatro baterías, por el camino de Nisch y Sofia, para rebajar á Osman-baja en Plevna. Bosnia ha formado 30 batallones de musulmanes. La mitad de este contingente irá á Plevna; el resto debe reunirse al ejército de Reuf-baja en los Balcanes.

GERONA 21 DE OCTUBRE DE 1877.

LAS AVES,

LOS RÉPTILES Y LOS INSECTOS,
 considerados bajo el punto de vista agrícola.

(Continuacion.)

Los cúrvidos pueden considerarse como á los gigantes del orden y han sido incluidos por muchos naturalistas entre las rapaces vulturidas. Presentan el pico grueso comprimido y fuerte, los tarsos robustos y unas cerdas al exterior de las ventanas nasales.

Comprenden en primer lugar, el cuervo comun, (*corp*) que á mas de los anteriores caracteres, presenta el pico algun tanto encorvado hacia abajo en su punta, uñas vigorosas y fuertes, y plumaje generalmente negro, y con un brillo metálico muy marcado. El alimento que mas le gusta son las carnes en putrefaccion y á falta de ello se nutre tambien de avejillas, de ratones, topos y hasta á veces de conejos, por lo cual es casi mas útil que perjudicial y solo en ciertos casos y en puntos marcados conviene su destruccion.

Al mismo género que el cuervo comun pertenece la chova ó choya, que puede incluirse entre las aves omnivoras, puesto que no desdena nada para su alimentacion. Generalmente prefiere los frutos maduros, y en la época de la vendimia y de la recoleccion de aceitunas, causa grandes destrozos en los viñedos y olivares, que no son ni en mucho compensados por la destruccion de una cantidad insignificante de insectos y caracoles de que tambien se alimenta, y por lo tanto debe el agricultor procurar exterminarla por cuantos medios tenga á mano.

Encuétrase tambien entre los cúrvidos la urraca, gaya ó picaza (*garsa*), que si bien se alimenta de carnes en putrefaccion y por lo mismo produce un bien al país, en cambio está dotada del fatal instinto de apoderarse de los objetos brillantes, principalmente los de oro y pedreria, que deposita en los rincones mas escondidos que encuentra. Como su carne es mala, no puede utilizársela como alimento y así es que dejándola criar libremente por la campiña, llega á compensar su instinto con beneficios mas que regulares, destruyendo para su alimentacion, á falta de su sustancia preilecta, roedores pequeños, insectos y caracoles.

Y por fin otra especie importante entre esta familia es el ave del paraíso, de deslumbrantes colores y plumaje de una belleza sin igual. Criase en las regiones de la zona cálida, principalmente en la China, en donde se cree equivocadamente que se alimenta, vive y se reproduce en el aire, y fundándose en esta errónea creencia les arrancan las piernas al nacer. Seria conveniente en alto grado la aclimatacion de este magnífico pájaro en nuestro país, puesto que á mas de producir como

á insectívoro beneficios incalculables, tiene gran valor por lo exquisito de su plumaje que se vende á un precio fabuloso.

Los Motacilidos recibieron de Cuvier el nombre de *Dentirostros* por presentar un diente ó feston en la mandíbula superior. Son en general insectívoros y algunas especies de las que van enumeradas á continuacion corresponden á las omnívoras.

Hállanse en la familia de los Motacilidos el Caudón, el Tordo, el Zorzal, el Mirlo y otras que son útiles por los insectos que devoran, comprendiendo ademas la oropéndola (*orio*) que si bien es insectívora tambien, causa en la época de madurez de los frutos grandes destrozos en los viñedos, higuera y olivares y por lo mismo es mas perjudicial que provechosa. El nombre de oropéndola es derivado de su magnífico color amarillo real, y del modo de formar su nido, que se halla sostenido por una especie de cuerdas y suspendido de la rama mas alta de un árbol á fin de poder balancearlo.

Comprende tambien el ruiseñor, ave que, apesar de los bajos colores de su plumaje, es tenida en grande estima por lo armonioso de sus trinos. Es eminentemente insectívoro, cuya cualidad, junto con la otra, deben ser poderosas razones para impedir la destruccion de su especie.

El reyezuelo ó abadejo y el papamoscas se hallan tambien incluidos entre los Motacilidos, y son aves insectívoras por excelencia tambien, produciendo inmensos beneficios que no son contrabalanceados por ninguna clase de daños.

Todo lo dicho anteriormente pone á las claras la utilidad de las especies de la familia de los Motacilidos, y, salvo la oropéndola que en otoño es muy perjudicial y algun otro de menos importancia, deben conservarse con sumo cuidado, favoreciendo su multiplicacion.

La familia de los Hirundinidos se caracteriza por presentar boca hendida, pico deprimido ancho y corto, y cuya mandíbula superior se halla un tanto encorvada en su punta.

Comprende exclusivamente el género *Hirudo* (*Lin*) con diversas especies, siendo las principales la golondrina (*auraneta*) que es emigradora, los vencejos ó aviones (*falsillas* ó *gira-pedassos*) que ofrecen la notable particularidad de ser las únicas aves que presentan los cuatro dedos hácia adelante, los Chotacabras de vida nocturna y por fin las Salanganas, que habitan en las regiones indias, y cuyo nido se comen los habitantes de aquellos puntos disuelto en agua, lo que constituye una especie de fécula sumamente nutritiva.

Todas estas aves son de alto vuelo, y lo presentan ademas sumamente rápido y sostenido en la persecucion de los insectos que pueblan la atmósfera, contra quienes

sostienen una guerra sin cesar. Esto hace que sean muy respetadas y que por su fácil reproduccion constituyan uno de los auxiliares mas poderosos del hombre para el progreso de la agricultura.

(Se continuará.)

V. Piera.

Ha regresado á la Corte el digno jefe del partido constitucional, Excmo Sr. D. Pláxides Mateo Sagasta, despues de haber hecho una excursion por varias provincias en las cuales ha recibido muestras inequívocas del verdadero cariño que le profesan todos los individuos de la popular colectividad que dirige.

Nosotros le saludamos cordialmente en nuestro nombre y en el de nuestros amigos.

Se nos dice que la razon del porqué no se ha publicado todavia el programa de nuestras próximas ferias, consiste en que los comisionados de los gremios no han presentado á la Alcaldia las noticias que se les han pedido.

Esto es un dato mas en apoyo de lo que venimos diciendo: lo cierto es que entre todos la matamos y ella sola se murió.

Segun los telegramas que se reciben de la vecina república, el mariscal Mac-Mahon parece que ha propuesto una transaccion á los elementos democráticos, transaccion que, si es cierto lo que se dice, está en vias de buen resultado.

Este acto patriótico del Mariscal, si es aceptado por los republicanos, será una prueba del patriotismo que á todos anima y del deseo que tienen de evitar á la Francia los quebrantos que llevan consigo las disensiones intestinas.

Como oportunamente habiamos anunciado, ayer en el tren correo del Norte llegó á esta corte nuestro distinguido amigo el Sr. Sagasta acompañado de su hijo y de los señores Leon y Llerena, Garcia Torres, Guardamino (don Juan), Moren y Herraiz, que habian salido la noche anterior para Medina del Campo, desde donde le han acompañado hasta el fin de su viaje.

Antes de abandonar el Sr. Sagasta la ciudad que representa en el Congreso, el partido constitucional le obsequió el día 13 del presente con un espléndido almuerzo, en el cual reinó la mas cordial armonia y se pronunciaron patrióticos brindis.

Asistieron al banquete las personas mas importantes del partido constitucional de Zamora hasta el número 55.

El 15 salió el señor Sagasta de la ciudad, que en esta ocasion ha demostrado como en otras muchas, el cariño y respeto que profesa á este distinguido político, haciéndole una despedida digna de la honrosa acogida que le ha dispensado.

En la estacion de la Nava del Rey el partido en masa recibió al ilustre

viajero en medio de las más entusiastas aclamaciones, honrándole con una delicada cena improvisada en breves momentos.

Nuestro antiguo y querido compañero el ilustrado literato señor Rosa Gonzalez expresó en un elocuente discurso los sentimientos del partido constitucional de la Nava, y la satisfacción que tenía en aquel momento por poder estrechar la mano del Sr. Sagasta, al que dedicó la mayor parte de su brillante peroración.

El Sr. Sagasta conservará grato recuerdo de los veinte minutos que para el tren en la estación de la Nava, donde ha recibido pruebas de cariño tan repetidas como espontáneas.

En la estación de Madrid le esperaban gran número de amigos políticos y particulares, cuyos nombres renunciamos á escribir, y durante el siguiente día fué visitado por muchas personas de todas las clases de la sociedad que se apresuraron á dar la bienvenida al Sr. Sagasta.

La *Iberia* se adhiere con júbilo á esta manifestación de cariño que el partido tributa á tan distinguido hombre de Estado.

Instrucción Pública.

No obstante las órdenes que sabemos ha dado el Sr. Gobernador civil de la provincia al alcalde de Mayá, para que pague al profesor y profesora de aquel pueblo lo que se les debe en concepto de material y personal, es lo cierto que el tal alcalde ha hecho hasta el día caso omiso de las órdenes y no ha dado un céntimo á los mencionados profesores.

Esta conducta de aquella autoridad demuestra el poco afecto que á la Instrucción Pública profesa, por lo cual suplicamos al Sr. Gobernador civil le haga comprender el deber que tiene de cumplir las órdenes de sus superiores y de pagar lo que legítimamente acreditan los maestros mencionados.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 17 de octubre de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: Anoche se reunieron en casa del conde de Ghestre varios individuos de la junta directiva del partido moderado histórico. Si, como creo, son ciertos mis informes, la sesión fué larga y animada y en ella se trató con toda extensión del último suceso ocurrido en Francia, meditando acerca de la importancia y trascendencia que pueden tener, tanto en el interior como el exterior de dicha nación. La opinión mas unánime consideró indudablemente la cuestión grave y que á todo trance es preciso contener las corrientes democráticas desencauzadas en el vecino país para que no invadan de nuevo á España. Que es necesario conservar la mas estrecha union y apoyar á sus afines que forman parte del gobierno, en todo aquello que no se oponga á los principios fundamentales de su credo político cuya integridad es hoy mas que nunca necesario mantener, combatiendo enérgicamente toda pretension de abdicaciones por insignificantes que aparezcan á primera vista, para no dar lugar á que mañana ú otro día se viniese con mayores exigencias, que de repetirse, traerian una perturbación de fatales resultados, motivo por el cual se acordó prescindir en absoluto del sistema de concesiones que jamás, en concepto de los mismos, no ha producido otros efectos que de disolución en-

tre los reformistas á las diferentes escuelas políticas. También se habló de la conducta que deberán seguir de aquí en adelante, pero sin que se llegara á una resolución definitiva por la falta de asistencia á la reunión de algunos de los hombres que vienen figurando en primera fila; pero se cree que acentuarán su actitud en la prensa y en el parlamento, apoyando incondicional y desinteresadamente todos los actos del señor Cánovas, que tienden á estrechar las distancias que les separan y que segun aseguran algunos moderados conservadores de significación, el gobierno está resuelto á continuar el camino que se ha trazado sin que los acontecimientos del día, le induzcan á modificar su marcha como suponen algunos liberales de la situación.

Anoche publicó «La Correspondencia» un suelto que ha alcanzado una celebridad muy poco común por la inocencia con que está escrito, segun la opinion. Dice: «Hoy se ha recibido en estas oficinas noticias de París, importantes por su origen, porque levantan la punta del velo que ha cubierto los últimos acontecimientos y dejan ver hasta donde puede alcanzar la humana prevision los sucesos que se preparan en la nación vecina.» No copio mas de este famoso suelto porque le verá usted reproducido en todos los periódicos que recibirá V. seguramente.

Un telegrama recibido de París por un importante hombre político, anuncia que los preliminares de las negociaciones iniciadas para llegar á una inteligencia entre el presidente del Poder ejecutivo y la mayoría del futuro Congreso frances no han hecho otra cosa que poner en evidencia las grandes dificultades que ofrece la realización del pensamiento, despues de lo dicho por unos y otros en los respectivos manifiestos que han dirigido á la nación con motivo de las elecciones que acaban de tener lugar. Sin embargo de esto, los intermediarios procuran evitar toda lucha fratricida.

El corresponsal.

Gaceta General.

Nuestro apreciable colega *La Crónica de Cataluña* se ocupa, en su edición de la mañana de anteayer, de las pruebas oficiales verificadas en los puentes de ferro-carril de ésta á Figueras, de que hablamos en nuestro último número y añade:

«Esto por lo tanto nos confirma en la creencia de que no ha de retardarse muchos días la inauguración, para lo cual segun ayer indicamos, es de esperar no se interponga por las oficinas superiores gubernamentales rémora alguna que pueda aplazar un acto que tanto interesa al país.»

Ahora bien; animados de los mismos deseos de nuestro querido colega, no dudamos que nuestras dignas autoridades ayudarán en lo que les sea posible, puesto que segun se desprende depende de las oficinas gubernamentales, á fin de que sea un hecho la inauguración para últimos del mes corriente, lo que tanto interesa á esta capital y su provincia.

—Anteayer se estaban quitando las dos escaleras laterales que daban acceso á la rampa de Esparteros, al parecer para dar lugar al proyectado desarrollo que ha de tener la rasante de aquella rampa.

—Hace cuatro días fueron decomisados y mandados quemar por esta alcaldía, una liebre y un conejo por considerarlos nocivos á la salud.

Anteayer también lo ha sido una liebre por lo mismo.

—Se está arreglando una escalinata en la puerta del Angel para impedir el paso de carruajes y depósito de escombros que se venia haciendo por aquel punto del cauce del rio Oñar.

—El reverendo don José Maria Mon es el encargado de la oración fúnebre para conmemorar el recuerdo que todos los años dedica esta inmortal ciudad, á los que murieron durante las gloriosas jornadas de los años 1808 y 1809.

—Las sociedades de las vías férreas de Barcelona, Tarragona y Francia, han resuelto, accediendo á los gestiones hechas por las autoridades, el que hayan servicios especiales para los viajeros que deseen visitar esta ciudad y disfrutar de los festejos y ferias que deben empezar el día 29.

La espendición de billetes será los días 29, 30 y 31 del corriente, y el plazo para utilizar las vueltas los días 3, 4, 5 y 6 del entrante mes. Como no se tiene conocimiento de la época en que se abrirá la línea de ésta á Figueras, no se puede señalar rebaja alguna; pero sabemos que se están haciendo todas las gestiones posibles para que durante las ferias pueda darse al público aquella línea.

Parece que por la alcaldía y comisión de Obras del municipio, se están practicando todas las gestiones posibles para que desaparezcan todas las ruinas y depósitos de piedra que existen en la calle de Esparteros, con objeto de que dicha vía quede desocupada durante las ferias.

El señor Lloret, dueño de la casa en construcción, sabemos que se presta gustoso á tenerlo por su parte todo limpio.

—El puente de San Agustín quedará abierto al público en los primeros días de la semana entrante.

Ya era hora.

—Anteayer llovió escasamente en esta ciudad, si bien parece que lo hizo con abundancia por la parte de la montaña.

Así sea, pues nuestros agricultores no pueden practicar la operación de la siembra á causa de la pertinaz sequía.

—Tenemos entendido que la nueva música que se está organizando en la vecina ciudad de Figueras por el regimiento de San Quintín, se trasladará á esta capital durante el período de las ferias, para contribuir al mayor brillo de las mismas.

Este suceso lo deberá Gerona á la galantería del señor coronel, gefes y oficiales del mencionado cuerpo.

También sabemos que, merced al desprendimiento del señor coronel, gefes y oficiales de las fuerzas de Almansa que guarnecen esta plaza, la música de este regimiento contribuirá poderosamente á dar animación á las fiestas tocando durante las noches piezas escogidas de su repertorio.

—Ha terminado el primer ejercicio de los exámenes al cuerpo de aspirantes de correos. De los 437 que se han examinado, han sido aprobados únicamente 191.

—Anteayer no llegó á esta capital el correo de Madrid por estar interceptada la línea férrea cerca de Zaragoza, y ayer recibimos la espección del día 17. Por este motivo no aparecerá en nuestras columnas la carta de nuestro corresponsal correspondiente al día 12.

—Suplicamos encarecidamente á nuestros abonados de dentro y fuera de la capital, abonen el importe de la suscripción á la presentación

del correspondiente recibo, por ser esta una de las condiciones de la suscripción que interesa como es natural al buen orden de nuestra contabilidad.

Desde mañana dejarán de recibir el periódico los que estén en descubierto por no haber pagado las suscripciones del segundo y tercer trimestre de este año.

—Ayer mañana ha sido decomisada por esta alcaldía, por no reunir las condiciones necesarias para la venta, una ternera, la que, segun el parecer del Inspector de carnes y dicho no ser nociva á la salud y si solo tener la gordura que marca el Reglamento vigente; ha sido entregada á la casa Hospicio por orden de la autoridad.

También fué multado el conductor de un carro por haber querido pasar por la puerta del Angel, estando prohibido.

También lo ha sido otro por haber blanqueado parte del edificio sin la autorización correspondiente.

—Nos consta que las autoridades francesas detienen á los españoles cuyos pasaportes no llevan el visto bueno del consul francés; lo advertimos para que sirva de gobierno.

—Se ha dispuesto por orden superior que las tabernas se cierran á las 10 de la noche, las botellerías á las 11, los cafés á las 12 y los cafés restaurants á la una de la madrugada.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Tréinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85,000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, et señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 63.311.—Sr. A. Brunelero, presbitero, de una dispepsia de ocho años, y despues que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión, J. Comparet, Cura.

Cura núm. 48.316.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.—Doctor Rod. Wurzer—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

La *Revalenta de chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos de la taza.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez, drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 4. Madrid.

Qué jansen muchas personas de esperimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los broquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que le impidieran respirar. Para espelerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incomodatos y á veces hasta náuseas; no

sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiración. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentran en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todas las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de Alquitran de Guyot para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las cápsulas de Alquitran.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

ASOCIACION LITERARIA DE GERONA.

Certámen de 1877.

Título y lema de las composiciones recibidas en secretaría desde la publicacion del programa-convocatoria, hasta el dia de la fecha.

Núm.

(Conclusion.)

42 - Las campanas del convent.—*Recorts.*

43 L' amor perdut (amorosas y follías)—*Diuen que l' amor es vida, y á mi m' ha donat la mort.* (A. de Quintana.)

44 La mancha de sangre. (leyenda).

45 El Bateo (romance) *Se adoraron tanto y tanto la mocita y el galán, - que fueron sus relaciones - la novela del lugar.* (Anónimo.)

46 ¿Qui val més?—*Fiat.*

47 L' arpa de Davit.—*Aleluja.*

48 De bella nit.

49 Maror y calma.—*Crech y espero.*

50 Invasió dels alarbs en la Cerdanya y reconquista d' aquesta comarca per los cristians, (memoria).

51 A una ilusió.—*Nada es sin tí*

REVISTA DE MODAS.

Paris, 7 de octubre de 1877.

Las noticias que he dado en mis anteriores cartas, relativamente á las modas de invierno, se van confirmando de dia en dia, y las extranjeras elegantes que obtienen casi siempre las primicias de las novedades del buen gusto, han hecho ya sus pedidos á las principales casas de la capital.

Hablemos, en primer lugar, del chaleco, puesto tan en boga por el traje breton, y que conservará este invierno toda su importancia, lo cual se explica á causa de la prenda (algo excéntrica, es verdad, pero que se lleva mucho) llamada *corpiño frac*, de largos faldones por detrás y abierto por delante sobre un chaleco de otro color.

El *frac* Luis XVI, que viste muy bien, va acompañado de un chaleco que se abre un poco bajo, en cuadro ó en forma de corazon. El mencionado chaleco es muy diferente del corpiño, ya como tela, ya como color: uno es de *pekin*, por ejemplo, y el otro es de faya, ó bien el uno es de brocatel y el otro de raso. Algunos lazos adornan el chaleco, y los faldones del *frac* se forran del color de aquél.

Mencionaré, entre cien, un chaleco de tela lisa, adornado elegantemente de preciosos bordados, formando troncos de coral, hechos con cuentas de acero, azabache ó bronce. Un encaje de Malinas forma con-

la despreciable vida, nada hay sin tí ni dulce ni albiguán. (Zorrilla.)

52 A Pio IX.—*Apuraréu lo càizer cercat de tots perills.*

53 Lo soldat.—*Lluny de la pàtria.*

54 Nostra poesia.—*En tí y per tí.*

55 El huérfano.—*Bienaventurados los que lloran.*

56 Fantasia.—*Lo que parecía un cuerpo se ha desvanecido como el hábito en el viento... Porque ha desaparecido tan pronto!!* (Shakespeare-Mactbeth.)

57 La conquista de Gerona. (leyenda).—*Cristiano y español, con fé y sin miedo.—Canto mi religion, mi patria canto.* (Zorrilla.)

58 Los alarbs contra Cerdanya (memoria) *Dieu et mon droit.*

59 Las costumbres catalanas en tiempo de Juan I, (memoria)—*¿Qué se hizo el Rey don Juan?*

60 El feudalismo y la servidumbre de la gleba en Cataluña (ensayo histórico jurídico).—*Servitus est constitutio juris gentium, qua quis dominio alieno contra naturam subjicitur* (Instít.)

61 Pio IX. ¡Salve!

62 Oceania.—*¡Tierra!*

63 Lo coll de Panissars.—*Aur! aur!*

64 Lejos de mi tierra.—*¡ Quien sabe!*

65 Adios.—*Amor y Poesia.*

66 ¡Somniava!! *¿Arriará?*

67 Tu y yo.—*Un año mas.*

68 Amor.—*Dulce misterio.*

69 Don Quijote.—*Soneto.*

70 En la muerte de...—*Spes.*

71 Amistad.—*Dón del Cielo.*

72 ¡Muerta!—*Epistola elegiaca.*

73 Voreta de la font (intima).—*¿Tornemhi?*

74 La verdad.—*Sursum corda.*

75 Pensament.—*Amor es viure.*

76 Floreta.—*Set de amor tinch.*

77 A la Virgen María.—*Estrella matutina.*

78 Al sueño.—*Con sosiego agradable - se dejan poseer de tí las flores.*

79 Rondalla.—*Donde las dan las toman.*

80. A una hermosa.—*Ojos claros,*

chas á toda la altura, y una guirnalda bordada con seda y felpilla sigue la hilera de botones y ojales. No es posible describir de una manera detallada todas estas invenciones, que nacen casi espontáneamente; la idea que acabo de dar abrirá ancho campo á las imaginaciones creadoras.

En resumen: el chaleco es casi indispensable con el corpiño-frac y el corpiño breton, y se verán tambien no pocos con otros modelos mas sencillos, como el vestido princesa, la polonesa y otros. Será de faya ó gro con los vestidos de lana, de raso con vestido de seda ó de terciopelo, y de terciopelo con el corpiño de faya. Podrá asimismo ejecutarse de la misma tela del corpiño, pero de color diferente.

Segun creo haber dicho anteriormente, el vestido ajustado se llevará mas que nunca, y para dar una idea de ello, no hay mas que decir sino que nuestras modistas principian á llamar al vestido princesa *estuche*, *funda* y otros apelativos igualmente consoladores. Pero el vestido solo ajustará hasta la rodilla, desde donde se ensancha gradualmente hacia atrás, ora por medio de una cola añadida, plegada ó rizada, en el punto en que se pega á la falda, ó bien por medio de paños que van ensanchándose gradualmente hasta abajo, ó con *quillas*. La falda postiza, sobre la cual se pliegan las bandas, se guarnece por abajo, y se prolonga formando una cola mas ó menos larga: éste es el medio que mas se emplea para las faldas muy

serenas—ya que así me miráis, miradme al menos.

81. El amor.—*El amor se siente y no se define.* (S. Catalina)

82. A unas ruinas.—*Las torres que desprecia al aire fueron—á su gran pesadumbre se rindieron.* (Rioja.)

83. Al Ter.—*¿Por qué volveis á la memoria mia tristes recuerdos del placer perdido?*

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Gerona 15 octubre de 1877.—*El Secretario, Arturo Vinardell Roig.*

Correo de Madrid.

Correo del 16.

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo enteró ayer detenidamente al general Serrano de los propósitos de los centralistas para entenderse con los constitucionales, siguiendo la línea de conducta que les ha trazado el Sr. Posada Herrera.

—Hoy se han celebrado dos Consejos de ministros, presidido uno por S. M. y el otro particular presidido por el Sr. Cánovas. Ocupóse éste de noticias satisfactorias recibidas hoy de Cuba, de la cuestion de los pescadores portugueses y del acuerdo del consejo Supremo de la Guerra, quedando pendiente de acuerdo.

Correo del 17.

Anuncia un periódico que los señores marqués de la Vega de Armijo y Alonso Martínez celebrarán de hoy á mañana una conferencia con el Sr. Sagasta.

—La direccion general de los registros de la Propiedad se ocupa en rectificar el escalafon de registradores, á fin de publicarle el primero de enero como previene el reglamento.

Seccion bibliográfica.

Hemos recibido el número 42 de la Enciclopedia médico-farmacéutica, que contiene excelentes trabajos científicos y profesionales.

—El núm. 22 del periódico para sastres que con general aplauso y con el título *La Moda Española Ilustrada* publica en Barcelona el inteligente maestro don Benito Escaler, adornadas.

La moda de adornar las faldas de una manera distinta en cada lado, continua inspirando á nuestras modistas de buen gusto y permitiéndolas emplear los recursos de la imaginación, que toman tanto mayor vuelo cuanto que no se vé sujeta á la simetría. Así que uno de los lados cae recto, sin adornos, y envuelve la falda, en tanto que el otro, muy adornado, se pliega y repliega sobre si mismo, ó se vuelve figurando solapa. ¿Qué más he de decir sobre este punto, sino aconsejar á mis lectoras que consulten nuestros figurines y dibujos en negro, los cuales ofrecen cuanto puede crear la fantasía y el buen gusto reunidos?

El vestido francido ó ajaretado por delante y francido en las *quillas* es una de las novedades que han sido adoptadas desde luego, y que vamos á ver propagarse en la próxima estacion. El *ajaretado* será la moda este invierno, y se aplicará, no solo á los chalecos y á las mangas, sino que guarecerá los gruesos tejidos de lana de la estacion. La espalda del corpiño, en vez de llevar un *espaldar* liso de seda, irá ajaretado, y en el vestido princesa, así como en la polonesa, éste espaldar irá plegado enteramente, prolongándolo de modo que pueda levantarse en forma de *pouf*, sostenido por un magnífico lazo de faya, ó por una banda que se atará en el costado.

La pasamanería domina esta año, y los lazos, los golpes, las placas, los cordones y las borlas, ejecutadas con un esmero y un gusto hasta

contiene el siguiente

Sumario.—Revista de Barcelona.—Descripción del figurin y de la plantilla, por D. Benito Escaler.—Correspondencia particular de *La Moda Española Ilustrada*.—Sección de anuncios.

Acompaña este número figurin y plantilla.

—Continúa publicándose en Madrid, *La Academia*, cada vez con mayor éxito, notable ilustración universal que con magníficos grabados y la colaboración de los primeros literatos de España y Portugal, dirigen los conocidos académicos Sres. Tubino y Rada.

Provincias.

Se ha ordenado al gobernador de Cádiz intervenir los fondos de los ayuntamientos que no satisfagan sus haberes á los maestros de escuela.

—Se ha incendiado en alta mar el vapor *Diego* de la matrícula de Bilbao.

—La Liga de contribuyentes de Granada ha sido autorizada para funcionar como antes. Lo que ha sucedido con las trabas que empezó á poner el gobierno á estas asociaciones, es que ha aumentado en pocos dias el número de socios que las constituyen en muchas capitales y poblaciones de importancia.

—Dicen de Vinaroz que en conmemoracion á la batalla de Trafalgar, fué obsequiado hace pocos dias con un espléndido banquete un viejo marino de dicha poblacion, que tuvo la honra de encontrarse en aquel glorioso hecho de armas. Dicho banquete tuvo lugar en el campo, y todos los concurrentes brindaron al terminar la comida, haciéndolo al recuerdo de la gloriosa jornada que motivaba la reunion, por la prosperidad de la patria, por la gloria de la marina española, por la proteccion á la navegacion de cabotaje, por la prosperidad de la nacion y por que se lleve á efecto la canalizacion del Ebro, y por sus comensales y por la marina española el anciano héroe de Trafalgar.

dia desconocidos, se multiplican en el adorno de los vestidos princeza, de los trajes, y principalmente de los abrigos: ésta es la gran elegancia.

Lo que está aun mas de moda que nunca son las cuentas, que se aplicarán á todo: á los encajes, á los galones, á las pasamanerías, á los entredoses, á los flecos, y habrá un gran surtido en los colores. Además del azabache, que no pierde nada de su antigua importancia, tenemos la cuenta bronceada, dorada, pégua de paloma, acero y *rayo de luna*, que es la que está mas en boga. Todas estas cuentas suelen salpicarse en los bordados negros ó de colores, donde producen maravillosos efectos. Se adornarán de cuentas y encajes, de pasamanería con cuentas, y sobre todo, de ful bordado de cuentas, los vestidos, las confecciones y los sombreros. En una palabra, las cuentas constituyen una industria que se halla en su apogeo y que va á obtener el invierno entrante un éxito extraordinario.

No hay que olvidar, como complemento de los adornos mencionados, el boton en forma de bola, hecho al crochet bordado de cuentas, de las que en el dia se usan. Este boton es por si solo un adorno especial y se emplea con profusion, tanto en los abrigos como en los vestidos. Por eso se dice ahora: *clavar una quilla á otra parte de una prenda.*

V. de Castelfiño.

(De *La Moda Elegante*.)

Seccion Mercantil.

MERCADO DE GERONA
DEL DIA 20 DE OCTUBRE DE 1877.

	Ps.	Cs.
Trigo.	25	»
Mezcladizo.	21	25
Cebada.	13	50
Maiz.	17	25
Judias.	37	»
Habas.	17	70
Mijo.	18	75
Fayol.	16	25
Avena.	11	75
Arvejas.	20	»
Centeno.	17	75
Garbanzos.	0	62
Arroz.	0	64
Acete.	1	25

El hectólitro. }
El kilogramo. }
El litro. . . . }

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 19.—Los ministros de Marina y de Fomento conferenciarán hoy para proponer en el próximo Consejo un acuerdo acerca de las obras del puerto de Barcelona.

A principios de noviembre se trasladará á Madrid el señor Posada Herrera, que tiene ordenado que se le prepare casa para establecerse definitivamente, á pesar de asegurarse que renunciaba volver á la Côte retirándose de la política.

Imp. de «La Lucha.»

Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

Se vende el café Ampurdanés. En el mismo darán razon. 29

LA TISIS.

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.—

«El Café Mollen del Canadá» es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sábio doc-

PRIVILEGIO DE INVENCION.

PAPEL ALQUITRAN

NORUEGO.

PARA CIGARRILLOS.—Sin rival en su clase y en sus cualidades higiénicas.—Fabricado por los señores José Bardou é hijos, de Perpiñan, (Francia). Depósito esclusivo en España.—Cárlos Puigarnau. Calle del Conde del Asalto, n.º 12.—Barcelona.

El papel de Alquitran Noruego se recomienda á los señores fumadores por sus cualidades higiénicas, y por ser el único que no daña el aparato respiratorio del fumador su procedimiento especial en que está fabricado.

Sucursales: En Gerona, D. José Balmes, calle de Ciudadanos, núm. 18.—En Figueras, don Juan Ventura, calle de Besalú, librería.

A LOS

AGRICULTORES.

GUANO AMONIACO FIJO.—Aplicable á todos los cultivos.—El mejor y el mas barato de los abonos actualmente en uso.

Dirigirse á los Sres. Andrés Estruch y Comp., Ronda de S. Pedro, núm. 176.—

—BARCELONA.—

SE NECESITA UN APRENDÍZ

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO,

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º

tor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura tambien todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzales y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, «depósito esclusivo» Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. 55

LICORES

EXTRANGEROS y del PAIS,

VINOS generosos de todas clases.

—PRECIOS CÓMODO.—

Se hallan de venta en la fábrica de Gaseosas de

JUAN LAVERNY, Plazuela del Teatro.

(Gerona.)

TABLAS

de la

TARIFA NACIONAL Y EXTRANJERA

por

D. Antonio Cabanzon.

Esta obra, compuesta de 29 cuadros ó tablas en los cuales se satisfacen todas las dudas que puedan ocurrir sobre el particular, se vende al infimo precio de DOS REALES en la Administracion de Correos de esta ciudad.

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc. Se publica los dias 6, 14, 22, y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca y los señores Mar y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones: siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó brucitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

NUEVOS

Y

GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LAS MUY ADELANTADAS Y REFORMADAS MAQUINAS PARA COSER

de la Compañía

MAQUINAS PARA COSER

de Nueva York

«SINGER»

SIN ESTA MARCA NINGUNA MAQUINA PUEDE SER LEGITIMA

PARA FAMILIAS é INDUSTRIALES

COMPANIA FABRIL SINGER

DE LA MUY ACREDITADA y famosa

aseguradas

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el

UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Los nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8 dobles de checrin, subiéndolos y bajándolos por escala sin hacer ningun fallo en la puntada cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues á más de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido.

Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, amás de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la maquinaria, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

A lerta compradores! antes de comprar máquina para coser, no dejéis de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece en maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontrareis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso necesario.

Iguamente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales y piezas sueltas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.